
.

1

Data

Pagina

Foglio

31-10-2014
XXVII

C
o
d
ic

e
 a

b
b
o
n
a
m

e
n
to

:

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano



BASSANONET RESPONSIVE (BETA TEST). Prova il nuovo sito, adattabile a tutti i dispositivi »

Cerca ...

Territorio

NEWS EDITORIALI SPORT CULTURA SPETTACOLO TERRITORIO LIFE & STYLE SOCIALE SALUTE

Le strade e le acque
Siglata una convenzione tra ANAS e Consorzio di bonifica Brenta
per la gestione delle canalizzazioni del sistema irriguo/scolante,
modificato dal nuovo tracciato della SS Postumia tra Cittadella,
Fontaniva e Carmignano di Brenta

Redazione 
bassanonet.it, 30 ott 2014 21:28 | Visto 87 volte

Il presidente del Consorzio di bonifica Brenta Danilo Cuman (foto: archivio
Bassanonet)

Comunicato stampa trasmesso in redazione dal Consorzio di bonifica Brenta:

COMUNICATO

Strada Statale tra Cittadella e Fontaniva
Convenzione ANAS-Consorzio 
Sottoscritto importante accordo per migliorare l'assetto idraulico 

La proficua collaborazione, pluriennale, tra ANAS e Consorzio di bonifica Brenta
è sfociata nella stipula di una convenzione già ipotizzata da un paio di anni ma
che solo ora ha avuto il finanziamento ed ha potuto quindi concretizzarsi. 
Sottoscritto il 22 ottobre dal Capo Compartimento ANAS del Veneto, ingegner
Fabio Arcoleo e il Presidente del Consorzio Danilo Cuman, l’accordo ha per
oggetto la gestione delle canalizzazioni del sistema irriguo/scolante il cui
assetto è stato modificato a seguito del nuovo tracciato della Strada Statale
Postumia, variante tra Cittadella e Carmignano di Brenta e del delivellamento
dell’incrocio tra la stessa S.S. 53 e la S.S. 47 in località Borgo Bassano del
Comune di Cittadella.
Con tale tracciato stradale è stato radicalmente mutato l’assetto idraulico
previgente, caratterizzato dallo scorrere di una decina di canali con andamento
da nord a sud; la costruzione di un tratto viario in trincea, con andamento ovest-
est, ha imposto all’Anas di realizzare per ogni canale un attraversamento in
“botte a sifone”, cioè con tubazioni che passano sotto la sede stradale e
collegano i canali preesistenti a monte e a valle. Per evitare che tali tubazioni si
ostruissero, l’Anas ha posto al loro imbocco delle griglie e degli sfioratori
laterali che entrano in funzione quando le griglie si intasano con i materiali solidi
trasportati dall’acqua. Gli sfioratori, a loro volta, conducono a delle piccole
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cascatelle che fanno defluire le acque di supero all’interno del fossato che corre
a nord del nastro stradale, collegato con quello a sud da una serie di tombini
sotto strada. 
Tale nuovo sistema idraulico è ovviamente più complesso del precedente e
richiede una costante manutenzione delle griglie, soprattutto nel periodo irriguo
in cui deve essere garantita la continuità idrica verso valle per fornire l’acqua alle
campagne. Se le griglie non vengono tempestivamente liberate dai detriti, infatti,
l’acqua anziché proseguire verso valle fluisce lateralmente finendo nel fossato
stradale; la puntuale pulizia delle griglie invece consente che il flusso prosegua
verso valle senza problemi. Anche la manutenzione del nuovo sistema è più
onerosa e richiede maggiore impegno. 
Nel frattempo uno sgrigliatore è già stato realizzato sulla roggia Munara da
parte di Veneto Strade, su indicazione del Consorzio di bonifica Brenta, presso
borgo Bassano ed un altro lo ha posizionato lo stesso Consorzio qualche anno
fa sulla roggia Michela con finanziamento regionale, quando ha anche
realizzato uno scolmatore del sistema idraulico stradale verso il fiume Brenta e
un risezionamento dei canali consortili Ramon e Sorgente che raccolgono una
parte delle acque del sistema in esame. Sono tutti interventi che hanno già dato
una prima risposta, per cui con la convenzione in esame si potrà perfezionarli.
A tal fine l’ANAS ha stanziato la somma di 300.000 euro con cui il Consorzio
Brenta potrà provvedere alla progettazione, acquisizione e montaggio di tre
sgrigliatori automatici da posizionare all’imbocco dei sifoni delle rogge
Vallierana Michela, Celeste e Nuova che attraversano il tratto stradale in
esame. 
Inoltre il Consorzio assumerà le manutenzioni ordinarie e straordinarie dei
restanti sifoni e griglie a suo tempo realizzati. Ancora, vengono trasferiti da
Anas al Consorzio i fossati correnti a nord e a sud del nastro stradale ed i
relativi tombini di collegamento, divenendo quindi parte della rete di canali di
bonifica in gestione a quest’ultimo, fatta salva la prima pulizia del detto fosso
che l’Anas effettuerà a breve. 
“Anche nel campo della viabilità, come in quello edilizio o urbanistico più in
generale - afferma il presidente Cuman -, la gestione delle acque è sempre da
tenere nella giusta considerazione e questo ne è un esempio concreto e fattivo:
grazie alla sinergia tra Enti gestori delle strade e delle acque si possono
ottenere, come in questo caso, positivi risultati a favore del territorio. Ringrazio
quindi l’ingegner Arcoleo dell’ANAS e i suoi collaboratori per la collaborazione
ottenuta.”

© RIPRODUZIONE RISERVATA
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Canali di bonifica, Caroccia: "I lavori
proseguono a pieno ritmo"
Inserito in: Lavori pubblici

In particolare le ruspe sono al lavoro tra l’Isola Sacra e le Vignole, le zone che vennero duramente colpite

dall’alluvione alla fine del gennaio scorso

Fiumicino - “Sia gli operai del Comune che

quelli del Consorzio di Bonifica stanno

lavorando a pieno ritmo alla pulizia dei

canali che attraversano il nostro territorio.

In particolare le ruspe sono al lavoro tra

l’Isola Sacra e le Vignole, le zone che

vennero duramente colpite dall’alluvione

alla fine del gennaio scorso”. Lo afferma

l’assessore ai Lavori Pubblici del Comune

di Fiumicino, Angelo Caroccia. “Proprio

ieri abbiamo fatto un sopralluogo insieme

a l   S i n d a c o   E s t e r i n o  M o n t i n o   e

all’assessore all’Urbanistica Ezio Di Genesio Pagliuca per verificare lo stato dei lavori, anche

quelli di competenza del Consorzio di Bonifica. Si sta procedendo a pieno ritmo su più fronti –

prosegue Caroccia- il Consorzio ha sfalciato le sterpaglie lungo l’argine del fosso in via Coccia

di Morto per poi spostarsi su via Trainotti e via Val Lagarina, Isola Sacra. Dopo aver lavorato

sulle sponde si passerà alla rimozione dei detriti sui fondali. Per quanto riguarda i tratti di

competenza comunale, abbiamo bonificato i fossi lungo via Idra e via Geminiano Montanari a

Le Vignole. Da ieri, inoltre, siamo al lavoro su un canale di scolo in via Redipuglia, all’Isola

Sacra, per circa due chilometri. C’è un problema riguardante il deflusso delle acque causato

da alcuni tubi di cemento sotto i passi carrabili che si sono rotti ostruendo l’alveo. Da questa

mattina i tecnici comunali stanno chiedendo ai residenti di sostituire le eventuali tubazioni

rotte. Tra gli altri interventi antialluvione ricordo poi la realizzazione di pozzetti drenanti sul

territorio grazie a uno stanziamento di 30mila euro e la pulizia delle caditoie che sta

effettuando l’Ati mentre – conclude Caroccia - in zone particolarmente basse abbiamo

previsto delle grandi griglie per la raccolta delle acque piovane”.
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(AGIELLE) - Lombardia: gestione acque, Fava, tolte competenze e fondi alle regioni

(AGIELLE) - Mantova - "Nel settore delle bonifiche la Regione si trova in difficoltà, perché sono venute meno le disponibilità finanziarie, in
conseguenza di due fattori: i tagli del Governo Renzi alle Regioni, che significano per la sola Lombardia 900 milioni di euro in meno, e,
soprattutto, il fatto che è stato deciso a livello ministeriale di costituire il Pon, il Piano operativo nazionale sulle bonifiche, centralizzando tutte le
risorse, per circa 300 milioni di euro. E nessuno ha sostenuto la posizione della Lombardia, che, attraverso me, ha chiesto che non si
centralizzassero i fondi, perché ogni euro che dal territorio prende la strada di Roma è un euro che rimane là e non torna più indietro. Oggi
bisogna avere il coraggio di ammettere che chi si è schierato contro la 'linea lombarda' ha commesso un errore". È l'analisi che l'assessore
all'Agricoltura della Lombardia Gianni Fava ha fatto, oggi, dal palco del convegno organizzato da Urbim Lombardia, col patrocinio della
Regione, 'La civiltà dell'acqua in Lombardia', occasione per inaugurare una mostra di fotografia sul tema delle bonifiche. "Da subito avevo
assunto una posizione chiara sul Pon - ha detto Fava -, chiedendo che i 300 milioni di euro venissero ripartiti in base alle esigenze sul
territorio. Facevo conto su una dote vicina ai 50 milioni di euro, invece mi è stato chiesto dall'Associazione nazionale delle bonifiche italiane di
accettare la soluzione del Piano operativo nazionale, gestito dal Mipaaf. Purtroppo, le garanzie che tali risorse sarebbero state gestite in modo
equo sono state disattese, perché il Sud, che avrebbe dovuto usare le risorse del Fas, non lo ha fatto. E nemmeno la promessa 'cabina di
regia a tre', con un rappresentante della Lombardia, è stata rispettata". - (agiellenews.it)

31/10/2014 - 16:52

Pubblicato in: MILANO | LOMBARDIA | Societa'

home - (AGIELLE) - Lombardia: gestione acque, Fava, tolte competenze e fondi alle regioni
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Edizione di: Venerdì, 31 ottobre 2014 ore 14:19 News Commenti

venerdì, 31 ottobre 2014, 15:18 Ambiente, News 0 views Commenta

« L.Stabilità: Coldiretti, stralcio norme per giovani è schiaffo

Home  »  Ambiente, News  »  Expo: Consorzi bonifiche, in Italia manca cultura dell’acqua

Expo: Consorzi bonifiche, in Italia manca cultura
dell’acqua

“In Italia manca la cultura dell’acqua. L’Expo sarà un’occasione

di riflessione planetaria, dove i consorzi di bonifica saranno

protagonisti”. Lo afferma Francesco Vincenzi, presidente Anbi

(Associazione nazionale bonifiche e irrigazioni), in occasione

del convegno ‘La civiltà dell’acqua in Lombardia’, organizzato a

Mantova per il lancio della candidatura della locale bonifica

come patrimonio Unesco dell’umanità. “In Italia mancano civiltà

e cultura dell’acqua: l’agricoltura, infatti, non consuma, ma

utilizza la risorsa idrica per produrre cibo, il grande tema degli

anni a venire – osserva Vincenzi – la domanda planetaria di

cibo e la conseguente richiesta d’acqua sarà la grande

questione, cui dare risposta nell’immediato futuro; per questo, sarà la riflessione centrale del prossimo Expo”, dove “i

Consorzi di bonifica giocheranno un ruolo protagonista grazie al progetto ‘Irriframe’ per l’ottimizzazione d’uso della

risorsa acqua in agricoltura, permettendo fino al 25% di risparmio nei fabbisogni idrici”. “L’acqua non deve essere un

problema, ma una risorsa – conclude – per questo mi indigno di fronte ad ingiustificati attacchi ai Consorzi di bonifica,

rimasti l’unico presidio territoriale permanente e che quotidianamente offrono lavoro, competenza, lungimiranza a

servizio del Paese. Il tutto senza gravare sulla spesa pubblica” dal momento che la “gestione e l’ordinaria attività sono

autofinanziati”. (ANSA)

Tags: acqua, consorzi bonifiche, expo
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ROMA, DISSESTO IDROGEOLOGICO: 2 MLN DI € INTERVENTI NEL MUNICIPIO X"

Il X municipio di Roma è una zona particolarmente interessata da problemi di dissesto
idrogeologico, per far fronte ai quali sono stati stanziati due milioni di euro di fondi regionali 

Venerdi 31 Ottobre 2014 - ISTITUZIONI

"Nel quadro dell'azione anti-dissesto idrogeologico messa in campo da Regione
Lazio e Roma Capitale, due milioni di euro di fondi regionali saranno
destinati ad interventi nel Municipio X". Lo rende noto la regione Lazio. 

Lo scorso luglio è stata messa in campo una cabina di regia fra assessorato alle
Infrastrutture della Regione Lazio e assessorato alle Infrastrutture e Manutenzione
Urbana di Roma Capitale:   "La 'task force' - spiega una nota della regione Lazio -

la prima mai realizzata, ha l'obiettivo di realizzare un coordinamento tra tutti
gli enti interessati dal tema del dissesto idrogeologico, allo scopo di non
disperdere competenze ed energie. I fondi saranno destinati ad interventi rapidi di

messa in sicurezza e manutenzione urgente sulle criticità già note".
Lo stanziamento  dei 2 milioni  è stato deciso nel quadro del piano di interventi stabiliti dai due assessorati.

L'attività della cabina di regia Regione-Comune  si affianca con altre progettualità in corso, a partire dal bando che,
attraverso il Consorzio di Bonifica, prevede altri interventi per 1,5 milioni di euro, sino ai 148 milioni di fondi strutturali
in ambito europeo richiesti proprio in questi giorni per far partire nel Lazio un piano di interventi complessivi, alcuni dei
quali, vista la delicata situazione del X Municipio, interesseranno ancora questo territorio.

red/pc

(fonte: regione Lazio)
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Alluvione Maremma: da domani inizia la rimozione dei sedimenti
nell’alveo dell’Albegna

Pa r t i r a ’   d oman i   l a

rimozione dei sedimenti

dal l ’a lveo  del   f iume

A l b e g n a   e   s a r a ’

v e l o c i z z a t a   l a

realizzazione delle tre

opere importanti di riduzione del rischio idraulico.

Lo ha annunciato oggi il presidente della Regione

Toscana Enrico Rossi incontrando i sindaci dei

Comuni maremmani colpiti dall’ultima alluvione il

14 ottobre scorso nella piana della Masiliana in una

riunione convocata per fare il punto e fissare il

cronoprogramma delle opere di somma urgenza e quelle strutturali, come l’argine remoto e la

cassa d’espansione, gia’ programmate dopo l’alluvione del 2012. “Grazie alla recentissima legge

approvata in consiglio regionale – ha detto Rossi -, che ci dice che dopo la dichiarazione dello

stato d’emergenza il presidente della Regione puo’ fare il commissario e quindi stilare un elenco

di opere di estrema urgenza e farle eseguire in tempi rapidi, aumentano le nostre responsabilita’

ma questa condizione ci permette di fare piu’ velocemente. L’anticipazione in Toscana dello

Sblocca Italia per opere di importo inferiore ai 5 milioni e 200mila euro consente di ridurre i

tempi degli interventi strutturali gia’ programmati. Pertanto i lavori per l’argine remoto – ha

proseguito Rossi – saranno affidati tra un mese per concludersi a settembre 2015. Possiamo

anche far partire le procedure di gara per i lavori dell’adeguamento dei torrenti Magione e

Radicata a gennaio, per chiudere il cantiere entro l’estate 2016. Inoltre domattina, appena i

sindaci avranno firmato le ordinanze, potranno prendere il via i lavori di escavazione con

movimentazione di materiale dall’alveo dell’Albegna. Un’operazione di somma urgenza che

finanzia la Regione con un milione di euro e che esegue il Consorzio anticipando le risorse”.

Ammontano in tutto a 4 milioni di euro le opere di somma urgenza che sta attuando il

Consorzio di bonifica: le tre somme urgenze da 1 milione e 300mila di ripristino dello spaltone
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dell’Albegna e dell’argine del Magione Radicata, piu’ tutti gli interventi sulla viabilita’ regionale e

provinciale per 1 milione e 600mila euro. A questi 4 milioni si aggiungono i 5 milioni che si

chiederanno per i danni ai privati.
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PISTOIA - Il sindaco di Pistoia Samuele Bertinelli, questo pomeriggio ha effettuato vari sopralluoghi sugli argini dei

principali corsi d'acqua cittadini.

Le visite hanno riguardato la Brana, l'Ombrone, il Brusigliano, l'Acqualunga, il Settola, il Diecine, il Vincio di

Brandeglio. Si tratta di corsi d'acqua "classificati" e quindi di competenza del Consorzio di Bonifica Medio Valdarno.

I sopralluoghi sono stati effettuati non solo alla presenza dei tecnici comunali, ma anche del Consorzio, del

direttore Cecchi De' Rossi e del presidente Bottino.

Oltre ad aver fatto il punto dei lavori, di quelli in corso e di quelli da fare, il sindaco e i tecnici hanno proseguito verso

la località le Querci accompagnati dai cittadini del posto. Sono stati riscontrati dei futuri interventi sull'Acqualunga e

sul Settola volti a mettere definitivamente in sicurezza i cittadini delle Querci e delle frazioni limitrofe.

I sopralluoghi sono continuati anche sul Vincio di Brandeglio per poi soffermarsi sul Diecine e sulla Brana,

all'altezza dei cimiteri, dove in questi giorni il Consorzio di Bonifica è a lavoro per risagomare gli argini. I

sopralluoghi sono continuati a Cason dei Giacomelli, sull'argine dell'Ombrone, dove sono attualmente al lavoro le

ruspe del Consorzio che stanno riconsolidando tutti gli argini per mettere in sicurezza la zona.

Il sindaco e i tecnici hanno proseguito sul Brusigliano, nei pressi di ponte a Iovi, dove il Comune ha eseguito un

importante intervento di ripulitura di tutto il tratto di torrente che corre sotto la strada, liberando il passaggio da

detriti, rifiuti e materiale di deposito. Sono stati realizzati, inoltre, anche tre pozzetti che permetteranno una migliore

manutenzione e un miglior monitoraggio del tratto.

Pubblicato in  Pistoia

Etichettato sotto  Samuele Bertinelli  argini  sopralluoghi  corsi d'acqua
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